

## リーダーとフォロワーとの相乗効果

先ほど、59名の学級委員に任命書を手渡しました。学級委員は、各学級の代表・リーダーというだけではなく、学年・学校全体のリーダーだと思っています。皆さん一人一人のリーダーシップに期待します。どうぞよろしくをお願いします。

リーダーシップとは「集団をまとめ、目的に向かって導くこと」のできる力だと考えています。リーダーシップを発揮するためには、集団のことを大切にし、集団をどこにどのように導くのかをよく考え、自分の思いや考えをしっかりと発信し、その言葉に責任をもつことが大切です。今年度が始まり、始業式や入学式、対面式、部活動説明会などで代表の生徒のお話を聞いていると、お話の内容や態度から、今、お話したリーダーシップを感じることができました。学級などの集団にはリーダーが不可欠ですが、ただリーダーがいればそれでよい、というわけではないのです。皆で、リーダーを決めたのならば、周りの生徒は、そのリーダーを支えるフォロワーになる必要があるのです。ツイッターなどのSNSでは、フォロワーという言葉が浸透していますので、耳にした人もいるでしょう。

フォロワーには、フォロワーシップが必要です。フォロワーシップとは「集団の目的を達成するため、リーダーを積極的に支援すること」ができる力と考えることができます。フォロワーがいて、初めてリーダーが活かされるのです。リーダーとフォロワーがそれぞれの役割を果たすことで、相乗効果が発揮され、本当の意味のチームワークが生まれます。

私は、中学校生活を通して、全員にリーダーの経験をして欲しいと思っています。20日の生徒朝会では、田邨生徒会長から、生徒会専門委員会の各委員長に任命書が手渡されます。学級委員、専門委員会だけでなく、学校行事・部活動・班活動・清掃活動など様々な場面で、時にリーダーとなり、時にフォロワーとなる、そして、集団として成長する、三尻中学校がそういう学校であり続けることを期待しています。

皆さん一人一人が、よきリーダー、よきフォロワーになってください。